

Ar: estados mejoran su calificación crediticia

Mario Alberto Verduco

mario.verduco@eluniversal.com.mx

A pesar de los problemas de finanzas públicas de algunas entidades federativas del país, la consultoría Aregional calificó como positivo que 23 de ellas cuenten con una calificación igual o superior a la de alta calidad crediticia.

En su estudio *Situación de las calificaciones crediticias de los estados enero-abril 2013*, la firma explicó que el hecho de tener un grado de mayor calidad significa que están haciendo esfuerzos por mantener sanas sus finanzas.

“En los primeros cuatro meses del año se tuvieron solamente 18 acciones de calificación, en la que en general se tuvieron más acciones positivas que negativas”, detalló Belem García, responsable del estudio de Aregional.

Aun así, reconoció que varios de los gobiernos subnacionales enfrentan problemas estructurales como la alta dependencia de los ingresos federales,



SUBEN. Jalisco es uno de los 23 estados que mejoraron

los limitados márgenes para el cobro de impuestos, y por pasivos contingentes de sus sistemas de pensiones y jubilaciones.

Entre enero y abril, las calificadoras realizaron seis alzas en las evaluaciones crediticias de cinco entidades: Aguascalientes, Baja California Sur, Guerrero, Jalisco y Zacatecas.

Por el contrario, en el primer cuatrimestre del año las entidades que sufrieron una degradación crediticia fueron Nuevo León y Chiapas. Tanto a la entidad del norte, como a la del sur Moody's decidió rebajarles el grado debido a los altos niveles de endeudamiento y sus desequilibrios financieros, los cuales parecen que son de orden estructural.